

reconnu sur le versant Nord des Bayan Kara « les sources de deux rivières importantes qui se jettent dans le Ma Tchou, le Ka-la Sou-nang qui coule à l'Est et le Ka-la Pa-nang Tchou qui coule au Nord dans un lac assez considérable : le Ka-la Nam-ts'o. Ce lac reçoit également une autre rivière venant du Sud-Sud-Ouest, le Kiang Tchou, qui ressort par l'extrémité septentrionale et continue sa route à l'Est, jusqu'au Ma Tchou avec la plus grande lenteur. » (III, p. 202.)

Le Houang Ho se dirige vers l'Est, après forme une courbe vers l'Ouest, puis s'avance vers le Nord, vers le Kou Kou Nor, ensuite vers le Nord-Ouest avec de nombreuses sinuosités. Du Tibet, il descend à 2.500 m. en arrivant au Kan Sou dont il baigne la capitale, Lan Tcheou, sur sa rive droite à 1.800 m. d'altitude. Le haut fleuve a été exploré par DUTREUIL DE RHINS, POTANIN, ROCKHILL, FILCHNER et d'OLLONE : ce dernier a trouvé que le fleuve Jaune s'avancait 95 kilom. plus loin qu'on ne le supposait. Dans le Kan Sou, à droite, le Houang Ho reçoit le Tao Ho, et, à gauche, le Si Ning ho, rivière de Si Ning, grossie par son affluent de gauche, le Ta T'oung ho. Le Houang Ho se dirige vers le Nord, franchit la Grande Muraille, arrose à gauche, Ning Hia, capitale de l'A la Chan, va se heurter aux montagnes de la Mongolie, se dirige en ligne à peu près droite vers l'Est d'où il redescend brusquement en ligne droite vers le Sud. Dans cet angle Nord-Est il reçoit au village de Ho K'eu le Hé Chouei navigable sur 16 kilom. avant son confluent, qui conduit à Kouei Houa Tch'eng ou Kou Kou Khoto, la « ville bleue »; au-dessus de Ho K'eu se trouve la ville chinoise de To Tch'eng, avec les ruines de l'ancienne citadelle mongole de Tokto, le Tenduc de Marco Polo; BONIN a visité la vallée du He Chouei en 1899. Le fleuve Jaune forme ainsi une grande boucle enclavant le plateau des Ordos, habité par les sept hordes mongoles qui se disent issues des armées de TCHINGUIZ KHAN. C'est dans leur pays, à Yeke- et Jen Koro que se trouve le tombeau de ce conquérant, visité par les missionnaires belges De Vos et VERLINDEN en 1875 et par Bonin en juillet 1896. En descendant